

## C Cartas

### Puerto Montt, capital teatral

● Quisiera expresar una reflexión que me ha surgido tras la reciente realización de los Temporales Teatrales de Puerto Montt, un evento que, año tras año, ha demostrado el talento y la capacidad creativa que existe en nuestra ciudad y en el sur de Chile, pero también el gran interés del público puertomontino por estos eventos, repletando noche a noche este espacio.

Sin embargo, a pesar de los esfuerzos de organizadores y artistas, es evidente que aún enfrentamos desafíos que impiden que el teatro alcance su máximo potencial.

Uno de ellos es la falta de infraestructura adecuada. Si bien la Casa del Arte Diego Rivera cumple con su función, no cuenta con las condiciones óptimas para albergar espectáculos teatrales o musicales de gran envergadura, comparables a los que se presentan en salas de renombre en Santiago o, sin ir más lejos, en nuestros vecinos de Frutillar.

Las limitaciones en equipamiento, la falta de espacios modernos y cómodos, y la ausencia de áreas que fomenten la vida cultural después de los espectáculos no solo dificultan la realización de presentaciones de alto nivel, sino que también restringen la experiencia del público, impidiendo que Puerto Montt se posicione como un verdadero epicentro cultural.

Mejorar esta infraestructura es cla-

ve para atraer a compañías internacionales y ofrecer a nuestros ciudadanos y visitantes una experiencia artística de calidad superior. Con unos Temporales Teatrales instalados como parte de la identidad de Puerto Montt, que cuentan con reconocimiento a nivel nacional e incluso internacional, nuestra ciudad tiene el potencial de convertirse en la capital del teatro de Chile, tal como Valdivia ha logrado posicionarse como la capital del cine. El talento existe, la pasión y tradición también, sólo falta la voluntad de dar el siguiente paso.

*Andrea Uribe*

### Candidatos independientes

● En estos últimos días vemos por medios escritos, radiales, etc. que muchos candidatos ocupan el término "independiente". Es difícil creerles. Si hacemos memoria muchos han pertenecido a diferentes partidos políticos por años; muchos al PPD, DC, UDI, RN, PS y ahora por arte de magia son independientes en candidaturas a alcalde, concejal, gobernador o core. Si estas personas han pertenecido a estos partidos, siempre tendrán tendencias afines. Me atreví a escribir esto porque estamos cansados de estos dobles estándares para conseguir un cargo que muchos llevan por años haciendo lo mismo; lo más importante

sería que sean claros y directos y clarifiquen su postura a la comunidad y no salgan diciendo que ahora sus partidos no los representan. Trabajen por nuestro querido Puerto Montt, que ha estado abandonado por 12 años, perdiendo todo lo que se había logrado como ciudad grande.

*Romy Torres*

### Infraestructura escolar

● Durante la Cuenta Pública del año 2022, el Presidente Gabriel Boric encomendó al Ministerio del Deporte la mejora de la infraestructura deportiva en establecimientos educacionales, destacando que "el deporte es un derecho" y una prioridad para su Gobierno. Se comprometió a invertir recursos por 2.500 millones de pesos en los próximos dos años para arreglar la infraestructura deportiva en establecimientos de educación pública.

Hasta la fecha, a nivel país este año 2024 se han ejecutado 18 proyectos en escuelas de 12 regiones de sectores urbanos y rurales de Chile, beneficiando a 4.204 estudiantes. La inversión total alcanza a \$3.010.659.260.

En la Región de Los Lagos, el programa consideró a la Escuela Futaleufú de la comuna del mismo nombre, correspondiente a una inversión de \$455.154.000, que permitió la conservación del gimnasio escolar, con-

templando, mejoras en el cambio de piso del gimnasio, servicios higiénicos de calidad e iluminación, con las características necesarias para la práctica de la actividad física y deporte de los más de 450 alumnos y alumnas. Estamos convencidos que el deporte y la actividad física son esenciales para el bienestar de nuestros niños, niñas y adolescentes. Así estamos trabajando a nivel regional y podemos decir que como Gobierno estamos orgullosos de mejorar los espacios escolares que promuevan el deporte y la actividad física de los niños y niñas de nuestro país.

*Carolina Urrutia, seremi del Deporte*

### Radio e inclusividad

● En la actualidad, la inclusión de personas con discapacidad intelectual es un tema de mucha importancia. A pesar de los avances logrados en términos de conciencia y sensibilización, aún existen barreras que limitan las oportunidades de este grupo de personas, para acceder a espacios de expresión y participación activa. En este contexto, la radio se presenta como un medio de comunicación inclusivo y poderoso que puede contribuir dar voz a quienes han sido marginados y subrepresentados en los medios.

La discapacidad intelectual es una condición que afecta la forma en que

las personas procesan la información, aprenden y se comunican. A menudo, quienes viven esta situación enfrentan estigmas y prejuicios que dificultan su integración plena. La falta de oportunidades laborales, educativas y sociales para las personas con discapacidad intelectual es una realidad que debe abordarse de manera urgente y efectiva. La radio como medio de comunicación tiene la capacidad de llegar a amplias audiencias de manera accesible y dinámica. A través de programas específicamente diseñados para incluir a personas con discapacidad intelectual, se pueden crear espacios de diálogo, reflexión y aprendizaje mutuo. Un ejemplo de esto es el programa "Igualmente Diversos", que se emite desde la radio de nuestra Casa de Estudios y que está próximo a cumplir dos años en el aire y que es conducido por tres jóvenes en situación de discapacidad intelectual y discapacidad del desarrollo.

*Cristina Orozco, académica educación diferencial, U. Central*

El Llanquihue invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a [cronica@diariollanquihue.cl](mailto:cronica@diariollanquihue.cl) o a la dirección **Antonio Varas 167, Puerto Montt.**